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Rottweil, 14.11.2021 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Broß, 
 
 
die Gemeinderatsfraktion von Bündnis 90 / Die Grünen beantragt: 
 
 
Die Stadt Rottweil tritt der von der Agora Verkehrswende mit Beteiligung des 
Deutschen Städtetages organisierten kommunalen Initiative „Lebenswerte 
Städte durch angemessene Geschwindigkeiten“ bei. 
 
 
Begründung: 
 
1. In Rottweil ringen wir gerade darum, wie wir unsere historische Innenstadt vom 

MIV entlasten können. Dazu gibt es viele, einander ergänzende Stellschrauben. 
Eine davon ist die Einführung einer angemessenen Geschwindigkeit für den MIV, 
die dann stadtweit gilt. „Angemessen“ ist in der verkehrspolitischen Fachwelt 
inzwischen Tempo 30 als Höchstgeschwindigkeit. Diese verspricht mehr 
Sicherheit und Gerechtigkeit unter den verschiedenen Verkehrsarten auf unseren 
Straßen. Davon profitieren vor allem die bisher benachteiligten Radlerinnen und 
Radler, Fußgängerinnen und Fußgänger. Aber auch Menschen, die sich mit 
Kleinst- und Leichtfahrzeugen wie E-Scootern durch die Stadt bewegen. Diese 
neue Mobilitätskultur erleichtert Bürgerinnen und Bürgern den Umstieg auf 
umwelt- und stadtbildfreundliche Verkehrsmittel. Der Gewinn für uns alle: mehr 
innerstädtische Lebensqualität. 
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2. Die im Anhang nachlesbare Analyse und Erklärung der neuen kommunalen 

Initiative für stadtverträglichen Verkehr erscheinen uns derart kompetent, dass 
weitere Argumente an dieser Stelle müßig sind. 
 
Wir weisen nur noch darauf hin, dass sich inzwischen rund 80 Städte dieser 
Initiative angeschlossen haben. Darunter nicht nur Großstädte. Und wir sind 
überzeugt, dass der Beitritt möglichst vieler Städte auch die Verkehrspolitik der 
kommenden Bundesregierung so beeinflusst, dass möglichst bald auch die 
rechtlichen Voraussetzungen geschaffen werden, damit Kommunen Tempo 30 
als Höchstgeschwindigkeit anordnen können. 
 
 

 
Mit freundlichen Grüßen 

Für die Fraktion BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN 

 

Ingeborg Gekle-Maier 
Fraktionssprecherin 

 
 
Anhang: 
 
- https://www.staedtetag.de/files/dst/docs/Dezernat-5/2021/kurzpapier-
staedteinitiative-tempo-30-mit-unterstuetzern.pdf 
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